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У нас есть уникальный
 флюорограф

Совсем недавно в нашем 
районе работала передвиж-
ная флюорографическая 
лаборатория. Проверить 
себя могли жители всех цен-
тральных усадеб поселений, 
не тратя время на поездку в 
райцентр и очереди у каби-
нета. И сколько, вы думаете, 
народу этим воспользова-
лось? 200 человек. А прохо-
дить обследование каждый 
должен ежегодно. Почему 
должен? По рекомендациям 
врачей, т.к. лёгкие в нашем 
организме – это самый без-
защитный орган, который 
«сгорает» в случае тяжело-
го поражения моментально. 
Самый быстрый рак - рак 
лёгких, от которого человек 
уходит на тот свет за три 
месяца, с тяжелейшими ме-
тастазами, а, следовательно, 
со страшной болью. И даже 
излечимый в наше время ту-
беркулез лучше успеть уви-
деть в зародыше на пленке, 
чем впоследствии принарод-
но страдать от болезни.

Так почему же наши люди 
все-таки не любят проходить 
флюорографию? Мнимые 
страхи облучения? Но как 
уже доказали ученые, от 
той же микроволновки из-
лучение в десятки раз боль-
ше. Или просто полагаются 
на волю Божью, - не болит 
и ладно, а там, сколько Бог 
даст. Только на эту присказ-
ку есть и другая: на Бога на-
дейся, а сам…подумай о тех 
близких, которые останут-
ся без вас или будут с вами 
же мучиться. Касается это 
преимущественно мужчин и 
в большей части курильщи-
ков. Обследуйтесь, пока есть 
возможность, и наш рент-
генолог не ушел в отпуск. 
Ведь у нас в стационаре еще 
работает уникальный пле-
ночный флюорограф, на ко-
тором приезжают «фотогра-
фироваться» даже из других 

коротко о разном областей. А наши жители, к 
сожалению, что имеют, не 
ценят.

2040 прививок 
от гриппа

Можно будет сделать в 
нашем районе накануне эпи-
демиоопасного периода. По 
плану необходимо привить 
40% от населения района. 
1900 доз поступит в район 
бесплатно. Остальные запла-
нированные придется заку-
пить самой ОГБУЗ «Темкин-
ская районная ЦРБ».

В  «Олимпе» - «праздничные» 
соревнования

13 августа, в День физ-
культурника в нашем ФОКе 
прошли «праздничные» со-
ревнования

Рыбачка Люся как-то летом... 
Заядлая рыбачка – дачни-

ца одной из деревень нашего 
района просто жить не может 
без удочки. На родную речку 
Воря, рядом с которой прошло 
все ее детство, ходит каждый 
день, теперь уже с детьми и 
внуками. «К их приезду в на-
чале  лета навялила рыбы 40 
килограмм,- рассказала сама 
Людмила. – Плотва, красно-
перка, окуньки,- думала, на-
долго им хватит. Они съели 
все за три дня. Теперь ходим 
вместе, еще наловим!»

Дачница из Санкт-
Петербурга вернулась на 
лето в родное Ильино, когда 
стало плохо матери. Огород 
разработала такой, что всем 
на диво. И клубника у нее 
красным-красна от ягод, и по-
мидоры каждый год родятся, 
и цветов полон двор, и даже 
арбузы на старой навозной 
куче как футбольные мячики 
вырастают. Как говорится, 
сколько в городе ни живи, а 
крестьянская жилка в челове-
ке навсегда остается. Но все 
равно каждый день она – на 
реке, с удочкой. Такой у нее 
рыбацкий азарт.

с. кузьмина

8 августа Совет Тёмкинского районно-
го потребительского общества назначил 
Председателем  правления райпо Рыжо-
ву  Любовь Витальевну.

Трудовая деятельность Любовь Ви-
тальевны в райпо началась в 1980 году, 
тридцать шесть  лет отдано работе в 
этой структуре.  До назначения на долж-
ность руководителя Любовь Витальевна  
Рыжова работала в должности началь-
ника торгового отдела. 

НАЗНАЧЕН НОВЫЙ 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ 

ПРАВЛЕНИЯ РАЙПО

оП рФ призывает фермеров сообщать о 
проблемах с изъятием неиспользуемых 

сельхозземель
Общественная палата РФ призывает фермеров сообщать о проблемах с изъятием сельхоззе-

мель, которые используются не по назначению. По словам Председателя Комиссии ОП РФ по 
вопросам АПК и развитию сельских территорий Евгении Уваркиной, первые обращения, посту-
пившие от фермеров в рамках акции ОП РФ #АгроМания, касаются именно этой проблемы.

«Вчера нам поступило обращение от фермеров Ленинградской области, в котором они жалу-
ются, что десятки гектаров земель сельхозназначения не просто не передаются фермерам, но и 
застраиваются вопреки закону. Сейчас мы хотим понять, насколько это распространенная про-
блема, и призываем фермеров присоединяться к нашей акции и сообщать о таких случаях», – 
заявила Уваркина.

По словам члена ОП РФ, заложенный в законодательстве механизм изъятия сельхозземель 
работает неэффективно и нуждается в корректировке. «Однако прежде чем принимать какие-то 
решения и вносить предложения по изменению действующего законодательства, мы бы хотели 
получить обратную связь от фермеров, понять, является ли эта проблема системной, и выслушать 
их предложения», – отметила Уваркина.

Напомним, в понедельник Общественная палата РФ запустила акцию #АгроМания, направ-
ленную на поддержку отечественных фермеров. Цель акции – узнать о проблемах, с которыми 
сталкиваются сельские предприниматели, и получить их предложения по повышению эффек-
тивности госпрограмм поддержки села. Общественники призывают фермеров сообщать о своих 
проблемах и предложениях в соцсетях с хештегом #АгроМания.

Пресс-служба общественной палаты рФ

Если вдруг кто-то задумает 
снять женскую версию “Трех 
мушкетеров”, долго искать не 
придется: наездницы конноспор-
тивной школы в гагаринских 
Труфанах успешно справятся с 
ролью. Дверцы денника, обо-
значенные именной табличкой 
пегого красавца и увенчанные 
медалями достижений, подош-
ли бы для заставки фильма. (Но 
это только предложение.) А пока 
любители конного спорта еже-
годно встречаются на “Кубке 
Атамана”.

На манеже Гагаринской кон-
носпортивной школы состоялись 
традиционные соревнования – 
конкур «Кубок Атамана», посвя-
щенные памяти основателя шко-
лы, почетного гражданина города 
Гагарина Николая Михайлюкова. 
В этом году в Труфаны приехали 
спортсмены из Смоленска, Вязь-
мы, Сафонова, Дорогобужа, 
конноспортивных клубов Мо-
сковской области. Возраст боль-
шинства участников – от 11 до 
18 лет. В соревнованиях приняли 
участие и взрослые спортсмены. 
Не профессионалы, а любители.

Лошадь – умное, красивое и 
грациозное животное. И именно 
конный спорт как нельзя луч-
ше демонстрирует такие ее ка-
чества, как силу, преданность, 

вести из соседних районов

Конные состязания прошли в 
Гагаринском районе

благородство и обаяние, – всё 
то, что на протяжении столетий 
восхищает людей. О человеке, 
сумевшем «заразить» своей лю-
бовью к лошадям сотни гагарин-
цев, рассказала представитель 
родительского комитета отделе-
ния конного спорта Гагаринской 
ДЮСШ №1 Анна Сигина.

– Наши соревнования посвя-
щены человеку, изменившему 
судьбы нескольких поколений 
спортсменов. Это Николай Пав-
лович Михайлюков. Когда-то 
здесь, в Труфанах, появились 
первые три лошади, с которых 

все и началось. А сегодня наша 
команда состоит из пятидеся-
ти спортсменов. Это сильней-
шая команда. Мы посещаем 
соревнования в Смоленской, 
Московской, Тверской, Калуж-
ской областях, занимаем много 
первых мест. В сентябре нач-
нем набор новых детей. При-
ходите, приводите своих детей 
и внуков. Это будет здорово! 
Здесь дети учатся труду и от-
ветственности, воспитываются 
сильными не только физиче-
ски, но и морально. Это уни-
кальные дети!

В минувшие выходные на 
автодроме «Смоленское коль-
цо» прошел совместный этап 
российских и белорусских со-
ревнований. С поддержкой спор-
тсменам на Смоленское кольцо 
прибыли участники междуна-
родного пробега «Начало войны. 
Дороги 1941-го». Участники со-
ревновались в двух дисципли-
нах — timeattack, где заезды на 
лучшее время круга проходят 
без контактной борьбы, — и в 
профессиональных автомобиль-

Состязания во имя дружбы 
прошли в Дорогобуже 

ных кольцевых гонках.
В церемонии награждения 

приняли участие руководи-
тель отделения посольства Ре-
спублики Беларусь в Смолен-
ской области Чеслав Шульга 
и руководитель Белорусской 
национально-культурной авто-
номии города Смоленска, орга-
низатор пробега «Начало войны. 
Дороги 1941» Сергей Кривко.

Организаторы соревнова-
ний отметили, что чемпионат 
Республики Беларусь по авто-

мобильным кольцевым гон-
кам проходит на «Смоленском 
кольце» уже четвертый год и 
неизменно пользуется попу-
лярностью у представителей 
дружественных государств. 
Такие мероприятия, инте-
ресные и участникам, и зри-
телям, по их мнению, будут 
способст¬вовать укреплению 
отношений между нашими на-
родами.

По материалам  сайта 
«уездные вести»
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в здании администрации 

региона состоялось выезд-
ное заседание комиссии при 
полномочном представите-
ле Президента рФ в ЦФо по 
предупреждению и ликвида-
ции чрезвычайных ситуаций 
и обеспечению пожарной без-
опасности.

В совещании под председа-
тельством заместителя полно-
мочного представителя Прези-
дента Российской Федерации 
в Центральном федеральном 
округе Николая Овсиенко при-
няли участие Губернатор Алек-
сей Островский, руководство 
Центрального регионального 
центра МЧС России, председа-
тели комиссий регионов ЦФО 
по предупреждению и ликви-
дации чрезвычайных ситуаций 
и обеспечению пожарной безо-

пасности.
Участники заседания де-

тально рассмотрели прохожде-
ние пожароопасного периода в 

официально

Выездное заседание Комиссии по предупреждению и 
ликвидации чрезвычайных ситуаций и обеспечению 

пожарной безопасности Центрального 
федерального округа 

субъектах ЦФО, обсудили акту-
альные вопросы пожарной безо-
пасности при подготовке образо-
вательных учреждений к новому 
учебному году, а также во время 
проведения Единого дня голо-
сования. Отдельным вопросом 
повестки стала организация мер 
противопожарной безопасности 
на социально значимых объек-
тах с круглосуточным пребыва-
нием маломобильных граждан.

Открывая заседание, Ни-

колай Овсиенко передал всем 
присутствующим на Комиссии 
приветствие от полномочно-
го представителя Президента 

Российской Федерации в ЦФО 
Александра Беглова, а также по-
благодарил руководство региона 
за высокий уровень организа-

ции мероприятия: «Я хотел бы 
выразить слова благодарности 
Губернатору Алексею Влади-
мировичу Островскому и его 
коллегам за радушный прием на 
гостеприимной Смоленской зем-
ле, за блестящую и безупречную 
организацию, а также проведе-
ние столь масштабного меро-
приятия».

В своем вступительном слове 
Алексей  Островский   подчер-

кнул, что проведение в нашем 
регионе мероприятий федераль-
ного уровня становится хорошей 
традицией: «Мы благодарны 

Вам, Николай Павлович (Овси-
енко), за то, что уже не первое 
рабочее совещание проводится 
именно в Смоленской области. 
Мы готовы и впредь по Вашему 
поручению, по поручению Алек-
сандра Дмитриевича Беглова 
принимать любые представи-
тельные форумы в рамках реше-
ния важнейших для Центрально-
го федерального округа задач».

Глава региона также со-

общил, что в регионе прово-
дится комплекс мероприятий, 
направленных на защиту насе-
ления и территорий от чрезвы-
чайных ситуаций природного 
и техногенного характера, а 
также обеспечения пожарной 
безопасности. С момента рабо-
ты нынешней Администрации 
области на Смоленщине еже-
годно строятся и вводятся в 
эксплуатацию новые пожарные 
части и депо. Например, в дека-
бре 2014 года открыто пожар-
ное депо в деревне Централь-
ная Усадьба Демидовского 
района. В июле прошлого года 
пожарное депо заступило на 
вахту в деревне Мольгино Но-
водугинского района. В апреле 
этого года открыто пожарное 
депо в деревни Вараксино Сы-
чевского района, до конца года 
будет введено в эксплуатацию 
пожарное депо в селе Ворга 
Ершичского района.

Для организации эффектив-
ной деятельности противопо-
жарная служба региона уком-
плектована техникой, в том 
числе, авиационной, необходи-
мой для решения задач, стоя-
щих перед Управлением МЧС 
по Смоленской области.

Завершая выступление, 
Алексей Островский отметил, 
что Администрация региона 
нацелена и в дальнейшем в 
тесном взаимодействии с тер-
риториальным органом МЧС 
России продолжать комплекс 
мероприятий в сфере защи-
ты населения и территорий от 
чрезвычайных ситуаций.

ольга орлова

в смоленске прошло че-
ствование работников и вете-
ранов строительной отрасли 
области. с профессиональным 
праздником – Днем строителя, 
участников торжественного со-
брания поздравил губернатор 
алексей островский.

Открывая собрание, пре-
зидент Союза строителей Смо-
ленской области Вадим Косых 
отметил, что сегодня объем 
строительства в целом по России 
превысил показатели советских 

времен. Строительная отрасль 
стала настоящим локомотивом 
экономики страны: «И пусть нам 
сегодня непросто, но мы долж-
ны понимать, что кризисы при-
ходят и уходят, а люди хотят 
жить комфортнее сейчас. Мы с 
вами не можем разочаровывать 
смолян – надо строить больше, 
лучше, дешевле. Несмотря на 
кризис, лозунг «Живешь на Смо-
ленщине – будь строителем!» 
остается всегда актуальным». 

Вадим Косых также побла-
годарил Губернатора Алексея 
Островского за реальные шаги в 
деле поддержки строительной от-
расли региона: «У нас есть осно-
вания для оптимизма. Мы видим, 
как динамично и позитивно меня-
ется наша Смоленщина, как вме-
сто аварийных бараков строятся 
новые высотные дома, растут 
новые микрорайоны, возводятся 
детские сады и другие социаль-
ные объекты. Позвольте от лица 
всех строителей поблагодарить 
Губернатора Алексея Владими-

Алексей Островский поздравил 
строителей с профессиональным 

праздником
ровича Островского за активное 
участие Смоленщины в профиль-
ных федеральных программах, 
за то, что он активно привлекает 
федеральные средства в наш реги-

он. Это огромная помощь нашим 
строителям». 

В приветственном слове Алек-
сей Островский подчеркнул важ-
ность профессии строителя для 
жизни людей, ее востребованность 
и значимость для развития каждого 
населенного пункта. Глава региона 
отметил, что прошедший год был 
экономически сложным для орга-
низаций строительного комплекса 
региона. Строители столкнулись с 
серьезными вызовами, связанными 
с дефицитом проектного финанси-
рования и рисками снижения дело-
вой активности субъектов строи-
тельного рынка: «Действительно, 
отрасль переживает не лучшие 
времена. Недавно, участвуя в засе-
дании правительственной Комис-
сии по занятости населения под 
председательством вице-премьера 
Ольги Юрьевны Голодец, я, в числе 
прочих глав субъектов, констати-
ровал, что проблема с занятостью 
есть, в первую очередь, в двух сфе-
рах экономики – строительстве и 
торговле. Строительство – одна 

из наиболее уязвимых сфер, когда 
экономика испытывает сложно-
сти».

Однако Губернатор подчер-
кнул, что, несмотря на все трудно-
сти, совместными усилиями - ре-
гиональных властей и строителей 
- удалось завершить год с явно не-
плохими результатами: «Нас всех 
не может не радовать тот факт, 
что по итогам прошлого года 

Смоленская область стала 4-ой в 
Центральном федеральном округе 
и 16-ой в России по темпам роста 
жилищного строительства».

В 2015 году на территории 
Смоленской области построено и 
введено в эксплуатацию 5562 но-
вые квартиры общей площадью 
свыше 513 тыс. кв. метров при 
плане ввода жилья - 411 тыс. кв. 
метров, что на 25 % больше плана 
и на 15% больше, чем в 2014 году. 
Индивидуальными застройщика-
ми сдано в эксплуатацию 319 тыс.
кв. метров жилья, что более чем на 
36% превышает показатели 2014 
года. При этом доля индивидуаль-
ного жилищного строительства в 
общей площади введенного в экс-

плуатацию жилья составила более 
62%. Объем ввода жилья экономи-
ческого класса за прошлый год со-
ставил почти 330 тыс.кв. метров, 
или 64 % к общему объему ввода 
за 2015 год.

Несмотря на напряженный ре-
гиональный бюджет, продолжается 
возведение объектов социальной 
инфраструктуры, которые финан-
сирует Администрация области. В 

регионе завершено строительство 
восьми детских садов, еще три 
детских сада находятся в стадии 
строительства. Помимо детских 
дошкольных учреждений, в 2015 
году введен в эксплуатацию трав-
матологический корпус больни-
цы скорой медицинской помощи, 
ФОК «Юбилейный» в Смоленске, 
дом-интернат для пожилых людей 
в Новодугинском районе, в област-
ном центре возводится Перина-
тальный центр.

Алексей Островский обратил 
внимание на то, что строительные 
организации региона имеют не 
только славные традиции и мощ-
ный потенциал, но и богатый опыт 
преодоления трудностей. И вме-

сте с региональными властями 
хотят развития нашего региона: 
«Отрадно, когда руководитель 
объединения строителей регио-
на Вадим Вячеславович Косых 
от вашего имени говорит о пози-
тиве на фоне кризисных явлений. 
Действительно, то количество 
детских садов, школ, с момен-
та распада Советского Союза, 
в нашем регионе не строилось 
никогда. Дай Бог, чтобы все на-
меченные планы осуществились. 
Низкий вам поклон за то, что, 
вопреки всему, вы строите, уве-
личиваете количество введенных 
квадратных метров жилья, вы-
водите Смоленщину на лидирую-
щие позиции. Четвертое место 
из 18-ти – это, безусловно, пози-
ция лидирующая».

Выразив искреннюю благо-
дарность всем, кто имеет отно-
шение к развитию строитель-
ной отрасли региона, Алексей 
Островский подчеркнул, что раз-
витию строительного комплекса 
должны активно способствовать 
и местные власти, в том числе, 
сосредоточившись на сокраще-
нии сроков выдачи разрешений 
на строительство: «Недавно я 
провел совещание с главами му-
ниципалитетов и попросил их 
максимально снижать админи-
стративные барьеры. Количество 
согласований, ограничений – ко-
лоссальное. Нужно соблюдать 
баланс: совсем без проверок 
нельзя, но и излишнее давление 
на бизнес, в том числе, строи-
тельный, необходимо снижать».

Губернатор отметил, что со 
своей стороны региональные 
власти готовы и впредь оказы-
вать строительной отрасли всю 
необходимую поддержку.

Во время торжественного 
собрания лучшим работникам 
строительной отрасли Алексей 
Островский вручил Почетные 
грамоты Администрации Смо-
ленской области, Благодарствен-
ные письма Губернатора. Также 
в этот день особо отличившиеся 
строители были удостоены ве-
домственных наград Минстроя 
России.

игорь алиев
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«Цветные ладошки» - страничку зовут
Здесь дети расскажут о том, как живут

Землю копают – ладошки чернеют,
Ходят без варежек – руки краснеют,
Кушают творог – ладошки белеют
Книжки читают – головки умнеют

Ручки помыли – ладошки чисты,
За руки взялись – ладошки дружны!

 

            
«Скоро - в школу!» - эта фра-

за звучит впервые для детей, 
которые пойдут в школу 1 сен-
тября, потому что они идут пер-
вый раз в первый класс, где их 
ждут первый учитель, первый 
звонок на урок, первые оценки 
и все, что касается школьной 
жизни, в которую они уже сде-
лали свой первый шаг, простив-
шись с детским садом. Да, у них 

уже случилось одно из важных 
событий в жизни — их первый 
выпускной.

"Как они быстро повзросле-
ли!", "Мы оглянуться не успе-
ли..." - в один голос ахают роди-
тели маленьких непосед.

Вот и выросли малыши, еще 
недавно учились ходить, гово-
рить. Кажется, только вчера они 
пришли первый раз с мамами 
за ручку в детский сад - и вот 
уже пришла пора сказать про-
щальные слова детскому саду, 
теплому, родному, гостепри-
имному дому. Впереди школа 
- школьные радости, школьные 
товарищи, переменки, звонки 
и прописи с букварями. Пер-
вые трудности, ответы у доски, 
оценки и домашние задания.

А сейчас, мальчишки и дев-
чонки готовятся проститься с 
детским садом. Мамы волни-
тельно поправляют выпускные 
платья и прически нарядным 
модницам, завязывают галстуки 
мальчикам. Выпускники повто-
ряют стихи и песни, выученные 
специально к выпускному вече-

Их первый в жизни 
выпускной

ру. Ведь все должно быть торже-
ственно в этот день! Непременно 
сейчас прозвучат поздравления 

воспитателям, нянечкам, всем 
работникам садика, напутствен-
ные слова ребятам, ответное 
слово родителей, много песен 
и танцев. А еще хочется, чтобы 
этот светлый и радостный день 
остался в памяти детей – ведь это 
первый выпускной в жизни (и 

надо отметить, что все отлично 
для этого постарались). Краси-
вый праздник, но одновременно 

и грустный, ведь детки начинают 
прощаться с детством.

    Вот они, первые шаги в 
школьную жизнь – воспитатель 
выпускников Валентина Нико-
лаевна Селезнева выводит своих 
подопечных в нарядный зал для 
прощального вечера. «Детство 

– это большая страна. В ней вы 
провели замечательные годы 
– веселые, беззаботные и непо-

вторимые. Давайте прямо сейчас 
отправимся на нашем корабле 
по островам вашего дошколь-
ного детства» - дает ориентир 
празднику Валентина Никола-
евна. Вдруг в зале появляется 
«корабль», на котором плывут 
выпускники. «Земля! Вижу зем-
лю! Курс - на землю!» - говорит 
капитан, и начинаются различ-
ные интересные приключения. 
Конечно, не обходится без весе-
лых танцев и песен, посвящен-
ных родному детскому саду, до-
брым воспитателям, любимым 
игрушкам. Но самое главное 
- это путешествие по островам. 
Первый остров – необычный, 
это загадочный остров, где детям 
пришлось отгадать немало инте-
ресных загадок. А вот – островок 
игрушек, где дети простились со 
своими любимыми игрушками, 
а малыши поздравили их песней 
и танцем, провожая их с этого 
острова. Приплыв на остров, 
выпускникам пришлось состав-
лять из букв слова – ответы на 
вопросы. Здесь на помощь, как 
всегда, пришли мамы – и все за-

дания были выполнены успеш-
но. По этому поводу можно и 
станцевать вальс. Смотрите 
- мальчишки у нас кавалеры, а 
девочки – дамы. Какие мане-
ры! Пока танцевали, сбились с 
курса, и пришлось встретиться 
с пиратами-разбойниками. Но 
будущие ученики победили их 
своими умениями и знаниями, 
полученными в детском саду, 
и отправились в путешествие 
дальше. А впереди их ждал 
остров необычайный – он пре-
красный, танцевальный. «При-
гласи меня, папа, на танец» 
- просят маленькие дочки. И 
вот, эти детские ручки уже в 
теплых, огромных папиных 
ладонях. Очень трогательно и 
торжественно исполнив танец, 
«кавалеры» под крики «Браво!» 
провожают своих «дам» на ме-
сто. Все по-взрослому. И у всех 
заблестели глаза…

Пришла пора прощаться с 
любимыми воспитателями – им 
слова благодарности в стихах, 
песне и прощальном танце с го-
лубыми. И вот, они уплывают с 
острова, где их всегда встреча-
ли добром.

А в стороне сидят родители, 
которые, как будто в первый раз 
увидели своих, уже повзрос-
левших ребят. «В добрый путь, 
в добрый час!» -  написано на 
их лицах. Этот особо торже-
ственный момент прощания с 
детским садом продолжили ро-
дители, сказав свое напутствие 
выпускникам и благодарности 
всем, кто все это время помогал 
взрослеть их детям. Кульмина-
цией торжества стало вручение 
дипломов об окончании дет-
ского сада и подарков будущим 
ученикам.

 «Все игры сыграны, все пес-
ни спеты. Окончен праздник. В 
добрый путь, друзья! Удачи в 
школе, доброты, терпенья жела-
ем вам, детсадовцев семья!

Доброго вам пути в страну 
знаний!» - дает напутствие вто-
рая мама Валентина Николаевна 
Селезнева. Ну что ж, в добрый 
путь – и пусть он для вас ста-
нет действительно добрым. А 
еще пожелаем, чтоб у каждого 
малыша в неизбежной взрослой 
жизни обязательно исполнилась 
детская мечта. 

Скоро закончится теплое, 
озорное лето, и у детворы снова 
начнутся школьные заботы. А 
на летних каникулах дети ста-
рались весело и с пользой отдо-
хнуть.

Веселым было пребывание 
детей на школьной детской оздо-
ровительной площадке. Опыт-
ные педагоги подготовили много 
полезных мероприятий для детей 
летнего лагеря. Помогали им ор-
ганизовывать досуг старшекласс-
ники, которые тоже придумали 
много интересных детских за-
тей. Дети участвовали в веселых 
конкурсах, рисовали карандаша-
ми, играли в футбол и настоль-
ные игры. Различный спортив-
ный инвентарь помогал активно 
проводить досуг в помещении  
и на улице (погода позволяла).  
Посещали дети и Темкинский 
сельский Дом культуры, где для 
них проводились разнообразные 
игровые программы: спортивная 
игра «Зарница», «Веселые стар-
ты», просмотр любимых мульти-

  Лето звонкое и озорноеков, участие в настольных играх и 
в различных викторинах - по сказ-

кам и мультфильмам - «Цветик-
многоцветик», «Мультсалон».

Во всех  библиотеках летом 
дети — особенно частые гости. 

Юные читатели участвуют в из-
готовлении различных поделок, 

в книжных викторинах и различ-
ных программах.

Так, к примеру, в Темкин-
ской центральной детской би-

блиотеке совместно с историко-
краеведческим музеем состоялась 
познавательная программа «Моя 
Родина — Россия». Дети  про-
смотрели книжную выставку, 
посвященную этой теме, узна-
ли о государственных символах 
России, просмотрели о них муль-
тфильмы. Заведующая музеем 
ознакомила детей с предметами 
старины, рассказала о русском 
женском костюме. Его продемон-
стрировала одна из читательниц 
библиотеки. Вместе с ней дети 
поводили русские хороводы, 
поиграли в народные игры, отга-
дывали загадки, ответили на во-
просы викторины и даже сделали 
зарядку. Читатели ознакомились 
с русскими платками и распис-
ными матрешками. Также, чита-
тели проявили свое творческое 
участие в выставке цветов и по-

делок «Во саду ли, в огороде», 
в викторине по киноискусству и 
книжной выставке «С книжных 
страниц — на экран».

Пожалуй, самое веселое за-
нятие для ребятни — это уча-
стие в различных аттракционах, 
где дети с удовольствием весе-
лились на праздновании Дня 
села Темкино. А веселые клоу-
ны им в этом помогали на шоу 
мыльных пузырей.

Это лишь часть организован-
ного отдыха для детей.

Многие дети ездили в гости, 
узнавали много нового.

Гулять не устать — не ушло 
бы дело. Конечно, дети очень 
активно читали летом книжки. 
Ведь летнее чтение — хороший 
залог успешной учебы. Скоро в 
школу.  Они придут отдохнув-
шие, загорелые и  с новыми си-
лами. Пожелаем им успешного 
и активного учебного года и хо-
рошего настроения.

страничку подготовила 
Л.воронина
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ИСТОРИЯ  КРУПНЕЙШЕГО 
СЫРЗАВОДА

глазами одного из его создателей

Личность в истории района

Продолжение. Начало в номере 60 от 29 июля
В 1972 г.  директором назнача-

ют Яковлева Николая Степановича. 
Завод продолжает наращивать тем-
пы  для достижения практической 
мощности. В объединение добавля-
ют объем молока с 2-х  совхозов Га-
гаринского района – Мишинскогои 
Токарево. В каждом совхозе обору-
дуются сепараторные отделения.

В 1973 г. директором завода на-
значают Попова Федора Кузьмича. 
На заводе увеличилось поступле-
ние молока, автоматизируется мой-
ка (старая не успевает пропускать 
мойку автоцистерн). С совхозов мо-
локо стало поступать  в автомолци-
стернах.  Возникли  проблемы не-
хватки пара, перебои горячей воды, 
холода. Поэтому установили более 
производительные аммиачные ком-
прессоры 500 тыс. ккал/час, произ-
водства ГДР - 1 шт. и соответствен-
но 300 тыс.ккал/ час.

В 1980 г. заменили в аппарат-
ном цехе старое оборудование на 
новое, более производительное: 
сепаратор саморазгружающийся 
производительностью 15000  л/час, 
молокоочиститель производитель-
ностью 10000 л/час, автоматическу-
юпластинчатую пастеризационно-
охладительная установку 15000 л/
час,  молочные центробежные на-
сосы производительностью 15000 
л/час производства ГДР.

В 1985 г. директором назначают 
Кабанова Геннадия Алексеевича. 
При его руководстве начали рекон-
струкцию котельной – перевод на 
жидкое топливо. Построили насо-
сную, смонтировали насос для сли-
ва мазута и насосы для подачи ма-
зута в котельную. Установили две 
вертикальные емкости  объемом 
100 м3 каждая. Смонтировали авто-
матику на котлах и в начале 1984 г. 
пустили котлы в эксплуатацию на 
жидком топливе «мазут».

Своего слива мазута на заводе не 
было, договорились с руководством 
Вяземского горно-обогатительного 
комбината (ГОК), туда поступали с 
нашего завода цистерны с мазутом, 
а мы своим автомазутом доставля-
ли к себе на завод. Так мы решили 
проблему с паром и горячей водой. 
А что значит не вымыть оборудо-
вание, трубопроводы – это брак 
продукции. Холодной водой не вы-
мыть оборудование, производящее 
молочную продукцию.

На заводе работали   ответствен-
ные кадры - рабочие, инженерно-
технические работники в аппарат-
ном цехе: аппаратчики Харитонов 
Александр Николаевич, Никонов 
Николай Васильевич, Ерофеев Па-
вел Евгеньевич, Горбенко Виктор 
Иванович, Кудинов Алексей Евге-
ньевич; в маслоцехе: мастер Еме-
льянова Антонина Никифоровна, 
помощник мастера Пучкаева Лилия 
Владимировна, Старовойтова Анто-
нина Антоновна, в сырцехе: мастер 
Кученина Валентина Никифоров-
на, Ерофеева Тамара Викторовна, 
в цехе молочного   сахара: мастер 
Байков Аркадий Павлович, помощ-
ник мастера Кудинов Сергей Евге-
ньевич, Грешнов Иван Петрович; 
конторские работники -  главный 
бухгалтер Пылкин Андрей Ивано-

вич, Пляшкевич Людмила Викто-
ровна, Рубина Антонина Ивановна, 
экономисты: Дмитриев Федор Кузь-
мич, Романова Валентина Ивановна, 
Зайцева Зинаида Петровна, Ручкина 
Алла Николаевна, Маликова Свет-
лана Ивановна; в механических ма-
стерских: токарь Дубровский Юрий 
Михайлович работал на фрезерном, 
строгальном, сверлильном станках; 
слесари: Горбенко Владимир Ива-
нович, Казнов Александр Анатолье-
вич, Зайцев Петр Ильич, Белов Иван 
Васильевич, Майков Алексей Алек-
сеевич, Бодров Владимир Петрович; 
электрики: Орлов Виктор Егорович, 
Воронцов Николай Петрович, Пуч-
каев Юрий Александрович, Тяпкин 
Иван Филиппович, Панфилов Ана-
толий Михайлович, газоэлектрос-
варщик Григорьев Николай Федо-
рович, электросварщики Галкин 
Иван Алексеевич и Гольцов Сергей 
Юрьевич; машинисты аммиачных 
холодильных установок: Белов 
Алексей Иванович, Кудинов Евге-
ний Михайлович, Харитонов Нико-
лай Иванович, Корешков Владимир 
Алексеевич; кочегары-операторы: 
Ильин Александр Михайлович, 
Шадров Николай Савельевич, Мур-
лов Николай, Симоненков Сергей, 
Мельниченко Галина; слесари ко-
тельной: Харитонов Василий Ива-
нович, Федотов Григорий Иванович, 
Майков Александр Александрович; 
автопарк: автомеханик Ильин Алек-
сандр Михайлович, шоферы: Свеш-
ников Валентин Алексеевич, Белов 
Николай Иванович, Кречетов Сер-
гей Иванович, Брянцев Иван Ива-
нович, Кречетов Иван Антонович, 
Пересыпкин Анатолий Герасимо-
вич, Ручкин Александр Александро-
вич, Разнатов Александр Алексее-
вич, Борисов Виктор Евгеньевич, 
Майков Александр Александрович, 
Панфилов Анатолий Михайлович. В 
лаборатории работали: заведующая 
Коваленкова Ангелина Ивановна, 
микробиолог Борисова Евдокия Ни-
колаевна, лаборанты: Старовойтова 
Антонина Антоновна, Гудаева Нина 
Анатольевна; главным инженером 
в разное время работали Любимов 
Александр Александрович (закон-
чил Вологодский институт молочной 
промышленности), Манукян Виктор 
Осипович, Старовойтов Иван Авраа-
мович.

На заводе трудилось более 200 
человек, а рабочим были созданы 
все условия. Перед тем как попасть 
в цех, сначала рабочий  заходил  в 
раздевалку, переодевался, затем в 
душевую и только потом в цех на ра-
бочее место, после работы сначала - 
в душ, а затем в раздевалку и домой. 
В цехах тепло, один недостаток – это 
работа с водой,  а это сырость, и весь 
рабочий день в резиновых сапогах.

В конце 1990 г. директор Каба-
нов Г.А. уходит с работы по состоя-
нию здоровья, и в 1991 г. директором 
назначают Никонова Николая Васи-
льевича.

Старшим мастером завода была 
назначена Соловьева Ольга Федо-
ровна. В этом  году образовалось 
открытое Акционерное общество 
(ОАО). В 1995 г. директором завода 
большинством голосов коллектива 

избирается Дедков В.Д.
Молока на завод стало меньше 

поступать. Продукцию завод  стал 
сам реализовывать в торговую сеть 
г. Вязьмы, по предприятиям Кожза-
вода, Машзавода и др.

Котельная остановилась, на то-
пливо «мазут» не было средств. 
Горно-обогатительный комбинат 
отказал заводу в приеме и сливе ма-
зута. Пришлось устанавливать мало-
мощные парообразователи КВ-300 
на дизельном топливе. Производи-
тельность котла 300 кг пара в час. 
В 1996 г. Дедков В.Д. назначил ди-
ректором завода Васильева Валерия 
Ивановича. В это время сыр переста-
ли делать. Установили легкоразлив-
ной автомат в пакеты. И завод стал 
выпускать молоко в пакетах и возить 
в Москву в торговую сеть. Сливоч-
ное масло продолжали выпускать в 
малом количестве. Сливочное масло 
Темкинского сырзавода когода то 
было признано лучшим по Смолен-
ской области. Через некоторое время  
уволен Васильев В.И. и назначена 
Лихачева Любовь Алексеевна. Завод 
перепродовался из одних частных 
рук в другие. И вскоре завод пере-
стал принимать молоко и выпускать 
продукцию. Рабочие были уволе-
ны, а оборудование демонтировано, 
часть распродана, а часть сдано с 
металлоломом. Внутри завода все  
строительные перегородки цехов ра-
зобраны. Остались одни стены, пол и 
крыша. Трубу дымовую кирпичную, 
высотой 30 метров разрушили – это 
вредительство, кому–то помешала.

Построенный сырзавод в 
п.Темкино - это детище, такого за-
вода больше не построят наверняка.  
Разрушать всегда легче, чем постро-
ить. Ломать - не строить. Какое толь-
ко оборудование было установлено, 
работало и вдруг…

Так я проработал 51 год на Тем-
кинском головном сырзаводе, но  я 
выполнял работу не только ту, кото-
рая входила в круг моих обязанно-
стей, но занимался и общественной 
работой. Так, 24 года возглавлял пар-
тийную организацию завода, был её 
секретарем. Приходилось иногда за-
мещать руководителей на заводе. В 
1973 году Смоленское объединение 
«Молоко» поощрило  меня путевкой 
в Болгарию на один месяц. Награж-
ден значком «Победитель соцсорев-
нования в 1978 г.», имею звание «Ве-
теран труда», награжден грамотой 
«За добросовестный и многолетний 
труд во благо Темкинского района и в 
связи с 75-летием его образования», 
Благодарственным письмом админи-
страции МО «Темкинский район» за 
многолетний и добросовестный труд 
и в связи с 80-летием образования 
Темкинского района». Присвоено 
почетное звание «Почетный граж-
данин муниципального образования 
«Темкинский район» Смоленской 
области за особо выдающиеся за-
слуги в социально-экономическом 
развитии Темкинского района и об-
щественную деятельность».

      коваленков 
анатолий Егорович

Материал предоставлен исто-
рико - краеведческим музеем.

расПисаниЕ ПригороДных 
ПоЕЗДов По станЦии 

тёМкино на 
участкЕ  вЯЗьМа – каЛуга

  направление на износки, калугу
  №      приб.    отпр.    Дни курсирования      маршрут
поезда                                                                следования 
                                                                                  поезда
6342           -      04:35       ежедневно    темкино   калуга
6981/      11:09  11:10  пятница,суббота  вязьмя  износки
6982                  воскресенье, понедельник
6344           -      11:30    вторник,среда  темкино калуга
                                             четверг

направление на вязьму
 №      приб.    отпр.    Дни курсирования       маршрут
поезда                                                                следования 
                                                                                  поезда
6983/     14:54  14:55 пятница, суббота износки вязьма
6984                   воскресенье, понедельник  
6341       10:02        -         ежедневно        калуга  темкино
6349        0:58         -         ежедневно      калуга темкино

Пересадочные поезда
6352      12:01  14:27 пятница, суббота  износки калуга
                           воскресенье, понедельник
6343       11:53  14:12 пятница, суббота износки калуга
                           воскресенье, понедельник

на участке вязьма - калуга  
(с пересадкой по станции Износки)  

поезд №6981/6982 «вЯЗьМа - иЗноски»
по пятницам, субботам,  

воскресеньям, понедельникам:
вязьма         -                         отпр.  09:45
темкино приб.  11:42                отпр.  11:10
износки          приб.   11:42                         - 

поезд №6352 «иЗноски - каЛуга»
по пятницам, субботам,  

воскресеньям, понедельникам:
износки         -                         отпр.  12:01
калуга приб.  14:27                          - 

на участке калуга - вязьма   
(с пересадкой по станции Износки)  

поезд №6983/6984 «иЗноски - вЯЗьМа»
по пятницам, субботам,  

воскресеньям, понедельникам:
износки         -                         отпр.  14:24
темкино приб.  14:54                отпр.  14:55
вязьма            приб.   16:15                         - 

поезд №6343 «каЛуга 1 - иЗноски»
по пятницам, субботам,  

воскресеньям, понедельникам:
калуга         -                         отпр.  11:53
износки приб.  14:12                         - 

Кадастровым инженером Гриневичем Романом Александровичем (квалификационный аттестат №67-11-
0123 от 24.01.2011 года), 215010, Смоленская область, г. Гагарин, пер. Пионерский, д.3.; тел. 8(48135)6-07-45, 
8(900)222-97-49, адрес эл. почты: groman84@yandex.ru, выполняются кадастровые работы по уточнению ме-
стоположения границ и площади земельного участка с кадастровым номером 67:20:0270101:31, расположен-
ного по адресу: Смоленская обл., Тёмкинский район, Батюшковское сельское поселение, д.Шатеша, улица 
Садовая, дом 4. Заказчиком кадастровых работ является  Барабанов Валерий Владимирович, проживающий по 
адресу: 125499, г. Москва, ул. Лавочкина, д.16, корп. 1, кв.166, тел.8(903)763-33-30.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоит по адресу: Смо-
ленская область, Тёмкинский район, Батюшковское сельское поселение, д. Шатеша, улица Садовая, дом 4 на 
земельном участке Барабанова Валерия Владимировича 04 сентября 2016 г. в 10.00.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: 215010, Смоленская об-
ласть, г. Гагарин, пер. Пионерский, д.3. Возражения по проекту межевого плана и требования о проведении 
согласования местоположения границ земельного участка на местности принимаются с 16 августа 2016 г. по 
15 сентября 2016г. по адресу: 215010, Смоленская область, г. Гагарин, пер. Пионерский, д.3.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение гра-
ницы: все заинтересованные  правообладатели земельных участков, расположенных по адресу: Смоленская 
область, Тёмкинский р-н, Батюшковское сельское  поселение, д. Шатеша, улица Садовая, дом 4, в границах 
кадастрового квартала 67:20:0270101 или их представители.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяю-
щий личность, а также документы о правах на земельный участок.

извещение о проведении собрания о согласовании местоположения границы 
земельного участка

Поздравляем с днем рождения
нЕФЕДову

татьяну алексеевну
На День рождения всегда

Привыкли мы желать здоровья,
Побольше денег и добра,

Чтоб жизнь была полна любовью!
Мы с Днём рожденья поздравляем

И никогда не унывать
Тебе в твой долгий век желаем,
И в добром здравьи пребывать!

Всегда на жизненном пути
Желаем помнить о хорошем,
И лишь вперёд всегда идти,
Неся с собой любую ношу!

Пусть мудрость лет и опыт твой
Не пропадут в рутинном ритме,

И пусть останется с тобой
Твой женский шарм и радость жизни!

н.П. ручкина,
г.и. силанова


